



**Hope for
Haitis Kids**

Verein Hope for Haitis Kids
Postfach | 3800 Interlaken
www.haltikinderhilfe.ch

Jahresbericht 2021



«Geprägt vom Erdbeben»

Dank grosser Solidarität und unermüdlicher Einsatz des Teams direkt vor Ort konnte unbürokratisch geholfen werden.

Jahresbericht des CO-Präsidioms

Nachdem wir im 2020 entschieden haben, das Vereinsjahr vom Schuljahr aufs Kalenderjahr anzupassen, umfasst die in diesem Jahresbericht inliegende Jahresrechnung einen Zeitraum von 16 Monaten (September 2020 bis Dezember 2021). Daher rührt auch die Differenz zu Vorjahreszahlen und Budget. Ab 2022 ist dann das Vereinsjahr regulär von 01.01-31.12.2021 und damit aufs Kalenderjahr festgelegt.

Auch das Jahr 2021 ging nicht spurlos an Haiti vorbei. Während Corona eher ein kleines Problem war, spitzte sich die politische Lage weiterhin zu. Die Bedeutung unserer Schule zeigt sich in dieser von Gewalt erfüllten Zeit. Während die Bandenkriminalität in Haiti zunimmt, bietet das Schulareal einen sicheren Zufluchtsort für die derzeit rund 350 Schulkinder.

Die laufend steigenden Kosten von Rohmaterialien und der stetig steigende Wechselkurs forderten uns und unsere Mitarbeitende vor Ort im Finanzhaushalt heraus. Dies stellte unser Schulstaff vor enorme Herausforderungen, weshalb wir eine Lohnerhöhung von 8% ab dem 01.01.2021 zur teilweisen Kompensation dieser sich stetig verschlechternden wirtschaftlichen Situation beschlossen. Eine Lohnerhöhung für alle unsere Mitarbeitenden in Haiti war schon allein aufgrund der Teuerung wichtig und setzte die richtigen Zeichen als Dank für die tolle Zusammenarbeit. Trotz der heftigen Auseinandersetzungen zwischen Banden und dem Staat sowie eines Stillstands des Handels gelang es unseren Mitarbeitenden, das Schuljahr 2020/2021 am 30. Juni 2021 abzuschliessen. Die immense Gewalt im Land ging an unseren Schulkindern nicht spurlos vorüber. Trotzdem konnte ein Grossteil der Schüler und Schüler/innen erfolgreich beenden. Das Niveau unserer Schule sowie die an die Schülerinnen und Schüler gestellten Anforderungen gelten im regionalen Vergleich als hoch.

Am 14. August 2021 erschütterte ein Erdbeben der Stärke 7.2 den Süden Haitis. Unsere Schule blieb glücklicherweise verschont, doch hat es Familien von Lehrer/innen unserer Schule hart getroffen. Es war betrüblich, in welchem kläglichen Zustand die Menschen steckten. Die Katastrophe hinterliess bei vielen haitianischen Familien Trauer und Schock. Es fehlte an Lebensmitteln, medizinischem Verbandsmaterial und sturmfesten Unterkünften.

So waren wir dankbar, dass wir Hilfe sehr grosszügigen Spenden direkt vor Ort helfen konnten. Eine Gruppe unserer Mitarbeitenden ist unter schwersten Bedingungen direkt ins Krisengebiet gefahren. So konnten wir insgesamt 12 Familien mit Baumaterialien und auch mit Lebensmitteln helfen. Das Riesenengagement unseres Teams in Haiti ist dabei hoch zu loben.

Die Sommerferien 2021 wurde für einige Renovationsarbeiten in den Schulzimmern genutzt. Auch dies unter grossem Einsatz unserer Teams vor Ort. So konnten insbesondere die infolge Abnutzung teilweise beschädigten Schulbänke und Böden der Schulzimmer wieder in Stand gesetzt werden.

Der Verein Hope for Haitis Kids konnte auch im letzten Jahr auf die sehr grosszügige monatliche Unterstützung der Stiftung Oberwallis für Kinder unserer Welt zählen. Diese langjährige Unterstützung ist massgeblich daran beteiligt, dass wir die Schule nun schon über 10 Jahre führen können. Ohne Grossspenden wäre dies nicht möglich gewesen. Genauso wichtig stehen dem all unsere Spender gegenüber. Dank Mitgliedern, Paten und andere Spender/innen konnten wir so im letzten Jahr auch den Rest des Budgets bewältigen.

Der Vorstand hat auch im letzten Jahr alle Spesen selbst getragen, weshalb keine zusätzlichen Auslagen wie Porti angefallen sind. Herzlichen Dank an den Vorstand für den unermüdlichen Einsatz für Hope for Haitis Kids.

Die Solidarität all unserer Spender/innen berührt uns immer wieder und es ist uns bewusst, dass diese Zeichen der Nächstenliebe die Hoffnung auf eine Zukunft für die Kinder an unserer Schule sind



Cécile Hanhart
Co-Präsidentin Koordination Schweiz
Koordination Schweiz



Michel Lochmatter
Co-Präsident Koordination Haiti
Koordination Haiti

Impressionen Schule



Bilanz-und Erfolgsrechnung per 31.12.2021

Bilanz	31.08.2020	31.12.2021
Mitgliederkonto	2'355.00	3'253.20
Spenden Vereinskonto	25'682.98	47'515.45
Sprkonto	28'466.22	28'511.33
Konto Flyer		4'147.43
Bankkonto KK US\$	43'170.61	38'299.39
Kontokorrent Betrieb Haiti	9'841.77	15'790.38
Wertschriften	200.00	200.00
Total Aktiven	109'716.58	137'717.18
Eigenkapital	109'717.58	109'717.58
Jahresgewinn		28'000.60
Total Passiven	109'716.58	137'717.18
Erfolgsrechnung (16 Mt)		01.09.20-31.12.21
Spenden Schweiz		43'651.42
Spenden von Kirchen/Firmen/Stiftung		28'465.35
Beträge von Stiftung Oberwallis		91'000.00
Erträge aus Aktionen / Veranstaltungen		2'783.70
Mitgliederbeiträge		900.00
Patenschaften		29'100.00
Zinsen Bank Wertschriften		52.91
Kursgewinne		12'837.37
Total Ertrag		208'790.75
Projektausgaben Haiti		
Personalaufwand		-102'984.00
Raumaufwand		-3'384.81
Verpflegungsaufwand		-37'685.45
Schulmaterial		-19'942.48
Transportaufwand		-1'572.18
sonstiger Aufwand / Soforthilfe		-8'770.00
Baukosten		-5'714.00
Total Aufwand in Haiti		-180'052.92
Aufwand Schweiz		
Internet / Betreuung Facebook		-160.70
Telefon Porti Versand		
Bankspesen		-576.53
Kursbewertung Fremdwährung		
Total Aufwand Schweiz		-737.23
Total Aufwand		-180'790.15
Jahresgewinn (16 Mt)		28'000.60

Impressionen Soforthilfe nach Erdbeben





Hope for Haitis Kids

Verein Hope for Haitis Kids
Postfach | 3800 Interlaken
www.haitikinderhilfe.ch

Werden Sie Patin oder Pate für eines unserer Kinder!

Schon zu Beginn unserer Arbeit lancierten wir ein Patenschaftsprogramm, durch das rund 15 Kinder symbolisch "adoptiert" wurden, ohne dieses jedoch konkret als Verbindung zwischen einzelnen Spendern und Kindern auszugestalten. Da wir in Zukunft noch stärker auf private Unterstützungen angewiesen sein werden, möchten wir dieses Programm auf alle Kinder auszuweiten, um das Weiterbestehen der Schule zu garantieren. **Mit einem monatlichen Beitrag von Fr. 50.- pro Kind** ist dies möglich. Eine Patenschaft ist für mindestens 1 Jahr einzugehen (sie kann jeweils auf Ende eines Jahres wieder aufgehoben werden). Dazu genügt ein Mail an info@haitikinderhilfe.ch verbunden mit Ihrem Namen, Adressangaben sowie den Namen des Kindes bzw. der Kinder, die Sie zu adoptieren wünschen. Angaben zu den Kindern finden Sie in der Patenschaftsbroschüre, die wir Ihnen gerne zustellen. Kind und Eltern werden anschliessend über die erfolgte symbolische „Adoption“ informiert. Seitens der Schule verpflichten wir uns, mindestens zwei Mal im Jahr ein aktuelles Foto des Kindes verbunden mit einem Kurzbrief auf Französisch zuzustellen. Zudem informieren wir alle Spender/innen mindestens jährlich auch über die schulischen Leistungen und die allgemeine Entwicklung des Kindes.

Die Geschichte von Hope for Haitis Kids, unser Mission Statement sowie viele weitere Bilder & Informationen:

www.haitikinderhilfe.ch

Mit Ihren Spenden ermöglichen Sie, dass wir unsere Aktivitäten weiterführen und erweitern können. Ein ganz herzliches Dankeschön an dieser Stelle allen bisherigen und zukünftigen Spender/innen!

Gestützt auf die Verfügung der Steuerverwaltung des Kantons Bern vom 7. Dezember 2010 besitzt der Verein Hope for Haitis Kids den Status einer steuerbefreiten gemeinnützigen Einrichtung.

Alle Spenden bitte auf unser Konto bei der Raiffeisenbank:

Hope for Haitis Kids
Raiffeisenbank Jungfrau Interlaken
CH42 8080 8008 3582 2609 0

Mit Überweisungen per E-Banking oder Postfinance vermeiden Sie hohe Posteinzahlungsspesen!

SPENDEN!



FACEBOOK!



NEWSLETTER!

